

# Red de Cultura de Chiloé teme retrasos de proyectos por cambios municipales

Manifestaron su preocupación por las desvinculaciones en los departamentos culturales de los consistorios.

Jessie Gipoulou Brulé  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**S**u inquietud manifestaron los integrantes de la Red de Cultura de Chiloé por los eventuales retrasos de proyectos derivados del cambio de funcionarios en los departamentos culturales de los municipios. Junto con expresar su apoyo con los trabajadores salientes, prendieron la alerta por estas reestructuraciones administrativas.

Así lo indicó Juan Vásquez, presidente (s) de la organización, enfatizando que "el momento actual con los procesos de cambios en los municipios de la provincia -con la elección de nuevas autoridades- y la creación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), afecta a muchos trabajadores de la cultura de nuestra provincia".

En un comunicado la entidad manifestó públicamente su respaldo y "defensa a los funcionarios y trabajadoras/es de las diferentes oficinas y departamentos de Cultura, además de los funcionarios de bibliotecas y museos de los 10 municipios de Chiloé".

promovidas precisamente por los funcionarios municipales del área.

Igualmente, el gestor cultural indicó que "nosotros íbamos trabajando bastante bien con Quellón, con Dalcahue, a Ancud llegó una persona nueva y todavía no se sabe qué va a pasar con el encargado de Castro".

Sumó que "los colegas nos comentaron en reunión esta preocupación porque nosotros hemos estado trabajando lo que es el Bicentenario de Chiloé que es en 2026 y hay una preocupación por el retraso de estos avances con la desvinculación de estas personas y la incertidumbre de los otros colegas".

## AFECTACIÓN

Además, el documento sostiene que ya sea por diferencias políticas, malas gestiones alcaldías, bajo interés de las nuevas autoridades, los más afectados suelen ser los departamentos de Cultura, los que igual se ven afectados por recortes presupuestarios. Insisten en que "esto debe cambiar", puesto que las instancias de acceso a las artes, lectura, patrimonio e historia que tienen las comunidades son

promovidas precisamente por los funcionarios municipales del área.

Al ser consultado el directorio de la Asociación de Municipalidades de Chiloé remarcaron que no podían referirse al respecto por cuanto no les corresponde inmiscuirse en las decisiones que son autónomas, privadas y que otorga la ley a las autoridades legítimamente elegidas por cada comuna.

El comunicado hace énfasis en la invitación al trabajo mancomunado, al diálogo y al fortalecimiento de los departamentos culturales de todo el Archipiélago, instando a la autoridad a "enfrentar en conjunto los desafíos de nuestro territorio, de los municipios y de la provincia".

"Igualmente, invitamos a la nueva seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de Los Lagos (Ana María Santo), a un trabajo colaborativo y dialogo permanente con los trabajadores de la cultura de la provincia, sólo así daremos los pasos necesarios para llegar en unidad al Bicentenario de Chiloé", finalizaron. ☺



ALGUNOS DE LOS INTEGRANTES DE LA RED DE CULTURA DE CHILOÉ. EN UN COMUNICADO MOSTRARON SU APOYO POR LOS TRABAJADORES QUE NO FUERON RENOVADOS.